



ACTA 1er Consejo Ampliado Ordinario de Facultad 2011

FECHA: 30 marzo, 2011

LUGAR: Facultad de Ciencias Sociales Universidad Central, Santiago, Chile

ASISTEN:

- Ma. Teresa Del Río, Decana FACSO
- Reinaldo Cifuentes, Secretario FACSO
- Luis Gajardo, Director Esc. Sociología
- Angélica González, Directora Esc. Psicología
- Ma. Gladys Olivo, Directora Esc. Trabajo Social
- Andrea Durán, Coordinación Académica Plan Común
- Fernando Urra, Director CAPS
- Andrés Llanos, Director CESOP
- Hugo Covarrubias, Secretario Estudios Trabajo Social
- Marcela Vega, representante docentes Trabajo Social
- Maricel Vásquez, Presidente CC.EE. Psicología
- Javier Oyaneder, Presidente CC.EE. Trabajo Social
- Gino Bustos, Presidente CC.EE. Sociología

NO ASISTEN (con justificación):

- Paola Arriola, Secretaria Estudios Sociología
- Héctor Bravo, representante docentes Psicología
- Rodrigo Grez, representante docentes Sociología

La reunión comienza con la cuenta que entrega la Decana FACSO, María Teresa del Río, quien indica que la misma está consensuada por los directores de las escuelas de la Facultad.

Dicha cuenta se refirió a:

1. Plan estratégico, que incluye las siguientes iniciativas:
 - a. Aumentar postgrados con miras a un doctorado el 2013 (cuya modalidad no ha sido definida). Ya se han aprobado dos nuevos programas de magister que comenzarán el 2011 (Magister Internacional en Psicología Aplicada a la Actividad Física y el Deporte. Magister en Acción Social en escenarios latinoamericanos Complejos); y un tercero está en su etapa final para validación (magíster en psicología en Emergencias y Desastres).
 - b. Estabilización de la planta docente en las 3 escuelas, duplicando jornadas y otorgando jornada completa a los secretarios de estudio.
 - c. Formación de comité curricular de cada escuela, primero con enfoque en la acreditación y luego con el objeto de asegurar un sistema de mejoramiento continuo de calidad y gestión académica.
 - d. Completar acreditación de trabajo Social y Sociología a fin del 1er semestre 2011; y de Psicología al final del 2do semestre 2011.

2. Fundación Cerro Navia Joven
 3. Fundación Semilla
 4. ACHNU
 5. Consulado del Perú
 6. SOCHPED
- ii. Convenios en procesos de suscribirse el 2011
1. Munic. San Bernardo
 2. Univ. Islas Baleares
 3. Clamed-Cuba
 4. Munic. Peñalolén
- f. Reconfiguración de CESOP y CAPS, incorporando una Unidad de Negocios a ambos centros.
- g. Reintroducción del proyecto de la carrera de Antropología y de Psicología Vespertino para Stgo.
- h. Puesta en marcha de CAPS en sede La Serena.
- i. Puesta en marcha de Magister en Psicología Clínica en sede la Serena.
- j. Evaluación de factibilidad de la carrera de Trabajo Social en sede la Serena para el 2012.
- k. Continuar con implementación de plan académico de iguales exigencias para sede Antofagasta.
2. Presupuesto
- a. Se aclaró que cada escuela se autofinancia y que los ingresos generados por FACSO están en la media de las otras facultades UCEN.
 - b. CESOP y CAPS, por la reestructuración antes mencionada, debieran generar ingresos el 2011
 - c. Presupuesto del 2011 fue recibido satisfactoriamente por rectoría.

La Decana también mostró su satisfacción por el cumplimiento del Convenio de Desempeño suscrito entre FACSO y la rectoría UCEN; e indicó que el 2010 fue un año muy fructífero en términos de revisión de prácticas, gestión y en la producción de la oferta académica.

Destacó a su vez la importante línea de producción académica de calidad, como las revistas de Trabajo Social y de Sociología, que se esperan indexar el 2011. Informó en este mismo tema que este año se planifican dos publicaciones de libros relacionados con los Encuentros en Las Fronteras de las Ciencias Sociales.

Del Río invitó a los estudiantes, a través de los representantes presentes, a participar con aún más fuerza en las actividades académicas extracurriculares que realiza la Facultad.

Decana informó que se está trabajando para subir los puntajes de ingreso a las carreras FACSO, calificando como injustificados los puntajes mínimos actuales.

Luis Gajardo, Director de la Escuela de Sociología, destacó que el proceso de acreditación de esa escuela se ha realizado con diligencia y la participación comprometida de todos; e informó que el 31 de julio de

María Gladys Olivo, Directora de la Escuela de Trabajo Social, recalcó el éxito del programa de prosecución de estudios, el lanzamiento del Magister en Acción Social, el pronto lanzamiento de la 5ta edición de la revista Rumbo TS con el tema de envejecimiento y la investigación en desarrollo sobre identidad en el trabajo social y competencias de los estudiantes, la cual está financiada con fondos internos de la UCEN.

Angélica González, Directora de la Escuela de Psicología, puso énfasis en que se cumplieron las metas de admisión en Stgo. y La Serena, así como las metas de rematrícula en Antofagasta.

En cuanto a la reacreditación, indicó que se están dando todos los pasos según los plazos y agradeció a la Fac. de Educación y la DAC (Dirección de Aseguramiento de la Calidad) por el apoyo para la superación de debilidades y el establecimiento de sistema de mejoramiento continuo en esa Escuela.

Tomó la palabra Gino Bustos, Presidente del CC.EE de Sociología, para reconocer los fluidos canales de comunicación con las autoridades de la Facultad. Expresó, no obstante, malestar de parte de los estudiantes que representa, por la incorporación de un socio a la Universidad y por los assembleístas de la FACSO. Sobre estos, consultó si es posible reemplazarlos.

Ante la consulta, la decana aclaró que la función de los assembleístas es representar al cuerpo docente y no al decanato o cuerpo directivo; y que la misma consulta había sido realizada por ella a las autoridades y se le indicó que el proceso de elección de assembleístas había sido aplazado.

La Decana expresó que las puertas se encuentran abiertas a discutir cualquier tema y solicitar información por los conductos abiertos para ellos, pero no a través de profesores particulares, como sucedió con un docente que hizo llegar un reclamo por la desvinculación de algunos académicos y lo hizo llegar también al Centro de Estudiantes de Psicología, lo cual fue calificado por la Decana como inadecuado.

El director de la Escuela de Sociología llamó a los estudiantes a participar activamente, pero en un marco de respeto; y destacó la capacidad de los estudiantes de FACSO de ser argumentativos sin incurrir en conductas poco éticas o violentas.

Reinaldo Cifuentes, Secretario de Facultad, contextualizó la complejidad de las universidades privadas en Chile y aclaró que la FACSO ha sido transparente y ha cumplido con los reglamentos que se ha autoimpuesto.